

Revista de Economía Crítica Journal of Critical Economics ISSN 2013-5254 Nº39 Primer semester 2025 #39 First Semester of 2025

EN RECUERDO DE VICENT ALCÁNTARA ESCOLANO

https://doi.org/10.46661/rec.12282

Jordi Roca Jusmet

El 24 de abril de 2025 falleció Vicent, víctima de un cáncer, a los 77 años. Estuvo acompañado por su pareja de tantos años, Dolors, por sus hijos Clara, María y Daniel y sus nietas.

Fue una de las personas más queridas de nuestra comunidad, que participó muy activamente en casi todas las Jornadas de Economía Crítica desde las primeras en Madrid en 1987, a las que nos desplazamos juntos desde Barcelona, hasta las últimas en Santiago de Compostela en junio de 2024, en su querida Galicia donde tenía grandes amigos.

Era una persona generosa, comunicativa y entusiasta, siempre con proyectos en mente. Le gustaban los entornos con relaciones próximas. Nació en una Santa Pola que con añoranza había visto cambiar radicalmente con el turismo y tras su jubilación se trasladó a Baeza. Siempre tuvo su casa abierta a amigas y amigos con su cocina a punto para sus arroces.

Su inquietud le llevó a renunciar a una plaza de profesor de enseñanza secundaria para trabajar en temas de medio ambiente en el ayuntamiento de Badalona, donde vivió muchos años, y luego a incorporarse en 1987 a la Universidad Autónoma de Barcelona, en el Departamento de Economía Aplicada, primero ejerciendo su docencia en la Escuela de Empresariales de Girona y luego en la Facultad de Ciencias Económicas de Bellaterra hasta su jubilación tras la cual no dejó nunca de investigar y publicar.

Su área de trabajo fue la economía ecológica y contribuyó enormemente a tender puentes entre la tradición sraffiana y el análisis ambiental aplicando de forma pionera conceptos como el de subsistema o el de sector verticalmente integrado al estudio de la contaminación atmosférica, como

SHAIO, Gijón, septiembre 2024

ya quedó reflejado en su tesis doctoral de 1995 leída en la Universidad Barcelona. Con su apreciado amigo



Jordi Roca Jusmet

Federico Aguilera, editó el libro *De la economía ambiental a la economía ecológica* (Fuhem/Icaria, 1994), un compendio de artículos de referencia que ha tenido una gran difusión.

Sus ideas y persistencia le llevaron a colaborar con muchas personas y a dirigir muchos trabajos. Yo fui una de las personas que tuvo la suerte de tenerlo como amigo y colaborar con él en diversos trabajos y en los últimos años trabajó muy intensamente con su colega de la UAB y gran amigo Emilio Padilla.

Era un apasionado de las tablas input-output como instrumento empírico de descripción y de análisis y contribuyó mucho a la elaboración y uso de lo que se conoce como tablas input-output ampliadas ambientalmente, un enfoque muy potente que hace 20 o 30 años era mucho menos habitual. Fue un impulsor de los encuentros ibéricos sobre el enfoque input-output. En septiembre de 2024, aunque ya muy enfermo, se desplazó a Gijón donde fue homenajeado como socio de honor de la Sociedad Hispanoamericana de Análisis Input-Output.

Siempre te recordaremos, Vicent, con tu sonrisa y tu afecto.